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Robert’s Rules auf einen Blick - wie Sie auf Zonta Conventions 
Anträge stellen   
 

Sie wollen: Sie sagen: Nötiger Beschluss: 

Das Treffen vertagen  I move to adjourn Mehrheit 

Pause beantragen I move to recess for… Mehrheit 
Beschweren über Lärm, Temperatur etc. I rise to a question of privilege keiner 

Den Antrag zeitweise zurücklegen I move to lay the motion on the table  Mehrheit 
Die Debatte und Ergänzungen beenden I move the previous question 2/3 

Die Debatte auf best. Zeit verschieben I move to postpone the discussion until Mehrheit 
Weitere Informationen einholen lassen I move to refer the matter… Mehrheit 
Einen Antrag ändern I move to amend the motion by… Mehrheit 
Einen neuen Antrag einbringen I move that…. Mehrheit 
Die Anträge oben sind in der erforderlichen Rangordnung (Dringlichkeit), für die unteren gibt es keine 
Prioritäten.  

Sie wollen: Sie sagen: Nötiger Beschluss: 

Gegen einen Regelverstoß protestieren  I rise to a point of order keiner 

Einspruch einlegen  I appeal from the chair’s decision  Mehrheit 
Die Regeln zeitweise aussetzen  I move to suspend the rules so that… 2/3 

Vermeiden, Falsches zu diskutieren   I object to consideration of this motion 2/3 

Eine mündliche Abstimmung herbeiführen  
und durch Stehen deutlich machen  

I call for a division  keiner 

Um Informationen zur Sache bitten I have a request for information keiner 

Einen zurückgelegten Antrag aufnehmen  I move to take from the table… Mehrheit 
Eine Angelegenheit neu überdenken I move to reconsider the vote on… Mehrheit 
 
1) Das Wort erhalten - Obtain the floor:  
    - an das richtige Mikrophon (pro, con, procedure) gehen. 
 
2) Den Antrag vorbringen - Make your motion: 
    - Madam President, I am .... of Zonta Club..... 
    - „I move that…“ (bejahend vorbringen, nicht: “I move that we do not…“) 
    - klar und deutlich sprechen, am Thema bleiben und Persönliches vermeiden. 
 
3) Unterstützung haben - Wait for a second 
    - ist meistens ein Muss, sonst wird der Antrag nicht behandelt 
    - eine andere Delegierte als Seconder sagt ihren Namen, Club und „I second the motion“ 
    - Sie schreiben Ihren Antrag in das Antragsformular und geben es der Monitor. 
  
4) Den Antrag annehmen - Chair states your motion: 
    - die Präsidentin sagt: „It is moved and seconded that we…”, danach wird debattiert oder   
      abgestimmt 
    - Ihr Antrag ist jetzt Eigentum der Versammlung und Sie können ihn nicht ändern ohne  
      Zustimmung der anderen Delegierten. 
 
5) Den Antrag erweitern - Expand on your motion: 
   - als Antragsteller dürfen Sie zuerst sprechen 
   - richten Sie Ihre Worte an die Präsidentin, beachten Sie die Redezeit 
   - Sie dürfen ein 2. Mal sprechen, wenn alle anderen Sprecher fertig sind 
   - Sie dürfen ein 3. Mal sprechen, wenn 2/3 der Delegierten dafür sind, die Regeln auszusetzen. 
  
6) Über den Antrag abstimmen - the chair puts the question: 
   - wenn die Diskussion beendet ist, bzw. wenn der Antrag angenommen wird, die Debatte zu  
     beenden, wird abgestimmt 
   - die Präsidentin fragt „Is there any debate” oder “Are you ready for the question?“ 
   - die Präsidentin gibt das Ergebnis bekannt. 
 
Entnommen “The a-b-c’s of Parliamentary Procedure” (2011), übersetzt von Annette Binder. 


